



## Hospital Dr. Franco Ravera conmemoró día nacional contra el Femicidio

Entre las iniciativas lideradas por el centro hospitalario, se destacó la instalación de stands informativo-educativos que visibilizaron el fenómeno criminal, promoviendo su prevención en la comunidad.

Sumándose a una serie de instancias que relevan la fecha en todo Chile, el Hospital Dr. Franco Ravera Zunino (HFRZ), llevó a cabo un programa de actividades atinentes, a través de su Comité de Ambientes Saludables, el que inició con un recorrido fotográfico por los departamentos, servicios y unidades del establecimiento, para registrar mensajes sensibilizadores de los propios funcionarios contra la problemática global, definida por la Subsecretaría de Prevención del Delito como “la expresión más extrema de violencia contra la mujer”.

Posteriormente, la conmemoración se concentró en el hall central, lugar en que los equipos de salud, mesa de Género y Diversidad Sexual del Comité, Dupla del Programa de Acompañamiento a la Identidad de Género (PAIG) junto a organizaciones sociales invitadas, se apostaron con stands, para entregar información relativa a

la temática, invitando a los presentes a participar activamente del hito.

“En virtud de su emergencia, y también con un carácter preventivo, realizamos estas actividades conmemorativas, con la intención de aportar a la eliminación del femicidio, asimismo, de otros actos violentos que atentan contra el género y la diversidad sexogenérica”, expresó el subdirector de Matronería, Diversidad Sexual y Género, el matrón Franco Pérez. “En ese aspecto, nos pareció muy relevante y pertinente articular este trabajo interdisciplinario, con foco en la humanización de nuestra atención (eje estratégico en la salud que queremos brindar), abierto a la prevención, a la orientación y la educación respecto al tema. Así también, a la expresión, al disponer herramientas como el buzón testimonial, situado entre los stands, para que tanto funcionarios, como usuarios puedan relatar sus experiencias en



torno a la violencia”, señaló.

Con lo anterior, Pérez, manifestó que “de acuerdo a lo publicado por el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de

Género (SERNAMEG) registró 21 víctimas de femicidios consumados el primer semestre de 2024 en el país, cifra que aumentó, y que puede crecer vertiginosamente si no tomamos parte, hablando de esto en todo contexto, no sólo en lo institucional, sino también en lo privado. Debemos visibilizar que existe, para progresar en su erradicación”.

Larissa Caipillán, coordinadora del programa Mujeres Jefas de Hogar del municipio rancagüino en convenio con SERNAMEG, invitada a participar, señaló que “la subdirección de Matronería del hospital, nos abrió las puertas para que nos sumáramos a este evento. Venimos a entregar folletería y afiches con información del programa. Nuestras usuarias muchas veces son víctimas de violencia económica, y ella es también un riesgo conducente al femicidio. Las mujeres debe-

mos ampliar la información que recibimos respecto a cómo independizarnos, empoderarnos, para prevenir situaciones de dependencia de los agresores. Agradecemos en ese sentido, este espacio de reflexión en la temática que conmemoramos”.

Constanza Drogue, representante del programa Vínculos, que, ejecutado por la Ilustre Municipalidad de Rancagua, busca mejorar las condiciones de vida de personas mayores en situación de vulnerabilidad social, finalizó que “era importante estar en el hospital hoy con nuestro stand. La tercera edad sufre también violencia, y, sin embargo, es una realidad altamente invisibilizada. Recibimos la invitación del comité y nos interesó mucho apoyar. Nuestros adultos mayores muchas veces callan estas situaciones, y es nuestro deber evitar que siga sucediendo en silencio, prevenir que ocurra, anticiparnos”.

